



Saint-Priest, le 26 novembre 2024

Nouvelle ambassadrice de l'aromathérapie clinique



Sophie Gattefossé Moyrand, présidente de la Fondation Gattefossé, a le plaisir de décerner le prestigieux prix français René-Maurice Gattefossé 2024 au Dr Blandine Papi de l'hôpital Le Corbusier à Firminy le 27 novembre 2024. Ce prix récompense le travail remarquable de Dr Papi et de son équipe Aroma pour l'amélioration de la prise en charge des patients dans l'unité de soins intensifs grâce à des protocoles d'aromathérapie.

L'aromathérapie clinique au centre du service de soins intensifs

Depuis de nombreuses années, Dr Papi était en recherche de thérapies non médicamenteuses pour améliorer le confort de ses patients. En 2019, elle découvre l'intérêt de la phytothérapie lors de sa formation à la faculté de pharmacie de Lyon et, en 2020 se forme à l'aromathérapie à visée clinique à l'université de Dijon. Dès 2020, elle commence à intégrer les huiles essentielles au sein du service de soins intensifs en toute sécurité. Après la période difficile du COVID, elle va former l'ensemble de son équipe soignante, puis ils vont ensemble élaborer des protocoles pour améliorer le confort de leurs patients (troubles digestifs, troubles de déglutition, pathologies cutanées...).

Ce projet d'aromathérapie a suscité un véritable intérêt auprès de nombreux autres services de l'hôpital Le Corbusier.

Le jury de la Fondation Gattefossé a été convaincu par l'exercice exemplaire de ce service, le caractère innovant des protocoles et la sécurité pour les patients.



'L'équipe est très fière de recevoir le prix Français René-Maurice Gattefossé, véritable reconnaissance pour ce travail accompli dans notre service. Il donne un nouvel élan à la poursuite de nos futurs projets'

Dr Blandine Papi, Médecin

Dr Blandine Papi et la culture de l'évaluation

Au cours des quatre dernières années, Dr Papi a mis en place des fiches de suivi comprenant plusieurs critères pour évaluer les protocoles d'aromathérapie par les soignants. Cette démarche rigoureuse a permis de mesurer

l'efficacité des protocoles destinés à soulager les douleurs articulaires, les nausées et vomissements.

Dr Blandine Papi a déjà présenté ces résultats lors du dernier congrès de la Société de Réanimation de Langue Française (SRLF). Elle a démontré l'intérêt de l'aromathérapie en tant qu'approche complémentaire en soins critiques. La SRLF, qui promeut la recherche et l'enseignement en réanimation, publiera ses travaux dans sa revue scientifique "Médecine Intensive Réanimation". Ces initiatives ouvrent de nouvelles perspectives dans le parcours de soins des patients.



Dr Blandine Papi, Congrè SRLF



'Après 4 années sans avoir pu décerner de prix en France, faute de candidat, nous sommes très heureux de pouvoir décerner le prix 2024 à Dr Papi et son équipe pour le travail exemplaire qu'ils font pour améliorer le mieux-être de leurs patients grâce à l'aromathérapie'

Delphine Marchaud,
Directrice de la Fondation Gattefossé

A PROPOS DE L'HÔPITAL LE CORBUSIER

L'hôpital Le Corbusier de Firminy assure une prise en charge pluridisciplinaire médicale et chirurgicale sur son territoire. Il dispose d'une infrastructure médico-technique complète et performante : scanner, radiologie numérisée, plateau technique opératoire, chirurgie ambulatoire, salles de naissance, endoscopie digestive, laboratoire de biologie, pharmacie à usage intérieur, stérilisation centrale.

L'hôpital Le Corbusier accueille et soigne la population du bassin de Firminy, de la vallée de l'Ondaine et de la Haute-Loire jusqu'à l'Yssingelais et dessert une population d'environ 145 000 habitants.

L'hôpital Le Corbusier est engagé dans un processus continu de développement de la qualité et de maîtrise de la sécurité des soins pour que les conditions de prise en charge soient conformes aux exigences de qualité et de sécurité des soins en vigueur. Il a été accrédité "Haute Qualité des Soins" par la haute Autorité de Santé (HAS).

www.hopital-lecorbusier.fr

Contact: acuchet@hopital-lecorbusier.fr

A PROPOS DE LA FONDATION GATTEFOSSÉ

L'entreprise familiale lyonnaise Gattefossé, qui agit dans le domaine de la santé et du bien-être depuis 144 ans, crée sa fondation en 2008 pour rendre hommage à l'un de ses fondateurs René-Maurice Gattefossé, pionnier de l'aromathérapie moderne qui démontra l'intérêt des huiles essentielles pour soigner les maladies infectieuses avec les médecins des hôpitaux lyonnais dans les années 1920.

Aujourd'hui, au cœur de la santé intégrative, la Fondation Gattefossé s'engage à développer l'aromathérapie clinique comme thérapie complémentaire au service du mieux-être des patients. La Fondation encourage la recherche afin de comprendre et évaluer l'intérêt thérapeutique des huiles essentielles. Elle soutient et valorise la pratique de l'aromathérapie clinique par des professionnels formés pour le mieux-être des patients.

www.fondation-gattefosse.org

